

Les chimères du revenu universel

Lancée par le groupe BIEN-CH, l'initiative fédérale du revenu universel sera soumise au vote populaire le 5 juin 2016. Si jamais elle passait, on serait tous payés à ne rien faire pour mener une «existence digne» (terme du texte soumis). Quand on est en état de travailler, qu'y a-t-il de plus indigne que de toucher de l'argent sans qu'une contrepartie soit fournie? De deux choses l'une, soit les initiateurs pensent que les Suisses ne sont pas en état de travailler, on se met donc tous à l'AI - c'est l'interprétation logique -, soit ils ont la nostalgie des doctrines chimériques de Karl Marx & Co qu'ils veulent remettre en marche 150 ans après, dans l'ignorance totale des dégâts que celles-ci ont causés à l'humanité.

Dans le monde d'aujourd'hui, vouloir l'équité matérielle est plus que débile. En revanche, partager l'immatériel est porteur pour l'avenir. Quand on partage des informations et/ou des connaissances, celui qui donne ne s'appauvrit pas au détriment du receveur. Le bien-être matériel suivra automatiquement si l'on s'est enrichi en information et connaissance.

Le droit de lancer une initiative est certes très louable dans notre démocratie. Mais il faudrait des garde-fous pour que le temps et l'argent du peuple ne soient pas gaspillés avec des sujets farfelus, magnifiquement ironisés dans le spectacle *120 secondes la Suisse*, la drôlerie en moins. Je propose de renommer le groupe des initiants MAL-CH (Mouvement des assistés léthargiques).

Murat Kunt, Lausanne